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Os moradores da histórica Aldeia de 
Barueri têm um bom motivo para co-
memorar mais um benefício na “região 
expandida” do bairro com o Centro da 
cidade. É que a Prefeitura de Barueri, 
por meio da Secretaria de Obras, en-
tregou na sexta-feira, dia 9, o primeiro 
trecho da nova praça na avenida Sabu-
ro Sumiya com a avenida dos Jesuítas, 
próximo à Capela Nossa Senhora da Es-
cada e à Câmara Municipal. Localizada 
em área de fácil acesso, a praça soma 

3.365,00 m². Um espaço colorido com 
playground, duas mesas de ping-pong, 
pet parque com alambrado, meia quadra 
de basquete, pista de caminhada, acade-
mia ao ar livre, pergolados, bancos de 
cimento, de ferro e de madeira; bicicle-
tário, postes de iluminação e totens?de 
energia solar para carregar celulares. A 
implantação da nova praça será comple-
mentada com a construção do segundo 
trecho, que está em andamento com pre-
visão de entrega em março deste ano. 
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Venezuela dá 72 horas 
para equipe da ONU 
abandonar o país

Brasil enviará novos 
recursos a agência da ONU 
para ajudar palestinos

Ministros de Lula se 
unem em vídeo para 
combate à dengue 
no Brasil
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Grécia legaliza 
casamento e adoção por 
pessoas do mesmo sexo 

Alphaville e Jardim São Luís recebem obras 
de pavimentação em importantes vias

Itapevi realiza “ação de cidadania” no aniversário 
de 65 anos no parque da cidade
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Aulas da rede municipal de Carapicuíba 
retornam na quinta-feira (15)
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Magia do Circo: Curso 
de Arte Circense do 
CCPL Gabriela de Freitas 
desenvolve talentos e 
habilidades dos alunos

Após uma visita oficial de dois dias ao 
Egito, o presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva está em Adis Abeba, na Etiópia, 
onde prossegue seu giro na África para 
fortalecer a relação do Brasil com o con-
tinente. Lula chegou à cidade, onde fica 
até o domingo (18). O presidente tem 
como principal objetivo ampliar as par-
cerias por meio de uma agenda comum 
pró-Sul Global. O termo Sul Global é 
usado para se referir aos países pobres 
ou emergentes que, em sua maioria, es-
tão localizados no Hemisfério Sul do 
planeta. Na capital etíope, Lula cumpre 
uma visita de Estado - a mais alta em ní-
vel diplomático - e ainda participa, como 
convidado especial, da cúpula da União 
Africana, entidade que representa os cer-
ca de 50 estados do continente

Obras de mobilidade vão diminuir o trânsito nos 
principais corredores da zona norte de Osasco

Toyota planeja 
produzir picape rival 
da Toro no Brasil

Na Etiópia, 
presidente faz 
visita de Estado 
com extensa 
agenda

Crise climática e 
desigualdade social 
marcam debate de 
Fórum Social
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Caraguá encerra “Consulta 
Pública” para elaboração 
da minuta da Lei da 
Arborização Urbana

Prefeitura entrega trecho parcial 
da nova praça na Aldeia de Barueri

Projeto obriga vendedor a destacar taxa 
de pagamento à vista ou a prazo

Lula reforçará apelo por financiamento 
climático dos países africanos

Prefeitura de Cotia 
conclui a pavimentação 
da Estr. dos Pires

O serviço é a última etapa do projeto de 
pavimentação dos mais de mil metros de 
extensão da via que, até pouco tempo, 
eram de terra
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Governo revoga decretos 
e tira unidades 
de conservação do 
Programa Nacional 
de Desestatização

Organização Mundial da 
Saúde tenta obter acesso 
a hospital de Gaza após 
invasão
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Defesa civil alerta 
para grande volume 
de chuva no fim de 
semana em Taubaté
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Quer explorar a magia do circo e desafiar 
os seus limites? Então venha se juntar a 
nós no nosso curso de arte circense
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Após uma visita oficial de dois dias ao 
Egito, o presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva está em Adis Abeba, na Etiópia, 
onde prossegue seu giro na África para 
fortalecer a relação do Brasil com o con-
tinente. Lula chegou à cidade, onde fica 
até o domingo (18). O presidente tem 
como principal objetivo ampliar as par-
cerias por meio de uma agenda comum 
pró-Sul Global. O termo Sul Global é 
usado para se referir aos países pobres ou 
emergentes que, em sua maioria, estão 
localizados no Hemisfério Sul do plane-
ta. Na capital etíope, Lula cumpre uma 
visita de Estado - a mais alta em nível 
diplomático - e ainda participa, como 
convidado especial, da cúpula da União 
Africana, entidade que representa os cer-
ca de 50 estados do continente e tem sua 
sede em Adis Abeba.

Transição
Entre os eventos estratégicos da viagem, 
está a participação do presidente brasilei-
ro no evento “Financiamento climático 
para a agricultura e segurança alimentar: 
implementação da Declaração de Nairó-
bi e resultados da COP28”. A Declaração 
de Nairobi foi o documento final assina-
do durante a Cúpula Africana do Clima, 
em 2023, na capital do Quênia, em que 
os líderes africanos se comprometeram a 
investir U$ 30 bilhões por ano até 2030 
para suprir a lacuna de financiamento em 
segurança hídrica. Além disso, os países 
cobraram da comunidade internacional o 
compromisso de aplicar U$ 100 bilhões 
por ano em financiamento climático, ou 
seja, em ações para assegurar a transição 
energética e outras medidas de mitigação 
e adaptação das mudanças climáticas que 
estão em curso no planeta. Já na última 
Conferência das Nações Unidas sobre as 
Mudanças Climáticas, a COP28, realiza-

da também no ano passado, em Dubai, 
nos Emirados Árabes Unidos, os paí-
ses acordaram a instituição de um fun-
do global, de US$ 100 bilhões por ano, 
a serem ofertados de forma voluntária 
pelos países mais ricos para o financia-
mento climático. Também se cobrará 
um avanço concreto no financiamento 
para a recuperação de perdas e danos 
para os países que já foram muito afeta-
dos pelos efeitos da elevação média da 
temperatura do planeta. O evento desta 
sexta em Adis Abeba é organizado pela 
Comissão da União Africana (CUA) e 
pela Organização das Nações Unidas 
para Alimentação e Agricultura (FAO), 
em colaboração com o governo de Ugan-
da. Além de Lula, participarão os chefes 
de Estado de Angola, Comores, Djibouti, 
Quênia, Moçambique e Uganda, chefes 
de organizações não governamentais e 
da sociedade civil, Comunidades Econô-
micas Regionais, organizações de agri-
cultores, povos indígenas e academia. 
“Com isso em perspectiva, no encontro 
desta sexta-feira, os líderes vão discutir e 
fazer um apelo à ação em relação a vias 
financeiras, bem como intervenções po-
líticas, inovação e conhecimento a fim 
de aprimorar a resiliência climática e a 
adaptação nos sistemas agrícolas e ali-
mentares na África”, informou o Palácio 
do Planalto, em nota oficial.  

Encontro bilateral
Os compromissos de Lula na Etiópia 
começam com a cerimônia de oferenda 
floral em homenagem aos heróis caídos 
na Batalha de Adwa, ocorrida em mar-
ço de 1896, entre a Etiópia e a Itália. Em 
seguida, o presidente visita o Museu Me-
morial de Adwa. Posteriormente, o líder 
brasileiro será recebido na sede do go-
verno para a cerimônia de boas-vindas, 

Determinação é a de que viagens e des-
locamentos não sejam custeados com re-
cursos de fundo partidário ou verbas de 
gabinete. O líder do PL na Câmara, depu-
tado Altineu Côrtes, disparou a parlamen-
tares e políticos do partido um alerta para 
que não utilizem recursos públicos para 
participar do ato em defesa do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro no próximo dia 25, 
na Avenida Paulista. A determinação, é 

para que as viagens e deslocamentos não 
sejam custeados nem com recursos do 
fundo partidário, nem com verbas de ga-
binete. “Acho que todos sabem bem que 
não podem fazer uso de recursos públicos 
para este ato, mas estamos lembrando de 
qualquer forma”, disse Côrtes. O ato em 
apoio a Bolsonaro está sendo financiado 
pela Associação Vitória em Cristo, ligada 
ao pastor Silas Malafaia.

O Projeto de Lei 6226/23 obriga vende-
dores a destacar valores reais de produtos 
ou serviços, além de custos de taxas de 
débito, crédito, parcelamento ou pix em 
caso de pagamento por máquina eletrô-
nica ou link em site. Segundo o deputado 
Pedro Paulo (PSD-RJ), autor das propos-
ta, a ausência de informação sobre esses 
custos no pagamento à vista ou no paga-
mento a prazo  é preocupante. “Não há 
transparência quanto aos valores pagos 
pelo produto ou serviço e os repassados 
às instituições envolvidas no sistema de 

sucedida por uma reunião ampliada com 
o primeiro-ministro etíope, Abiy Ah-
med. Depois, Lula e Ahmed se reunirão 
a portas fechadas. Em seguida, Lula fará 
uma caminhada pelo Parque da Unida-
de e pelo Jardim Botânico. Um almoço 
à comitiva brasileira será oferecido pelo 
primeiro-ministro Ahmed, na sede do 
governo. Antes de participar do evento 
sobre financiamento climático, Lula ain-
da participará de cerimônia de plantio de 
mudas de café. A Etiópia é considerada o 
berço da cultura do café em todo o mun-
do. A agenda do presidente ainda prevê 
possíveis encontros bilaterais com chefes 
de Estado africanos que estarão presen-
tes em Adis Abeba por ocasião da cúpula 
da União Africana, mas os detalhes des-
ses encontros não foram anunciados ofi-
cialmente pelo Palácio do Planalto, pois 
ainda estão em negociação. A Etiópia é 
o segundo país mais populoso da África, 
com cerca de 125 milhões de habitantes, 
e a quinta maior economia do continente, 
com Produto Interno Bruto [PIB, soma 
dos bens e serviços] nominal de US$ 156 
bilhões. Membro pleno do BRICS desde 
1º de janeiro de 2024, a Etiópia é um dos 
principais centros diplomáticos do con-
tinente africano, pelo fato de a capital, 
Adis Abeba, abrigar as sedes da União 
Africana (UA) e da Comissão Econô-
mica das Nações Unidas para a África 
(Uneca). Brasil e Etiópia desenvolvem 
programas de cooperação bilateral em 
áreas como manejo de solos ácidos e pro-
dução de algodão. Já em parceria com o 
Programa Mundial de Alimentos (PMA), 
cooperam na área de alimentação esco-
lar. Em 2023, segundo dados e Serviços , 
o intercâmbio comercial bilateral somou 
US$ 23,8 milhões, o que na avaliação 
do Brasil ainda tem “amplo potencial de 
crescimento dos fluxos”.

Na Etiópia, presidente faz visita de Estado com extensa agenda

O governo federal revogou quatro de-
cretos presidenciais publicados entre 
os anos de 2019 e 2022, excluindo 19 
parques nacionais do Programa Nacio-
nal de Desestatização (PND). A medida, 
contudo, mantém a qualificação de 11 
dessas unidades de conservação para o 
Programa de Parcerias de Investimentos 
(PPI). Assinado pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva e pelo ministro 
da Casa Civil, Rui Costa, o Decreto nº 
11.912. A medida revoga os decretos nº 
10.147, de dezembro de 2019; nº 10.447, 
de agosto de 2020; nº 10.673, de abril de 
2021 e nº 10.958, de fevereiro de 2022. 
Os parques nacionais dos Lençóis Ma-

ranhenses (MA); de São Joaquim (SC); 
da Serra da Capivara (PI); da Serra da 
Bocaina (SP/RJ); de Ubajara (CE); da 
Restinga de Jurubatiba (RJ); da Serra da 
Canastra (MG) e da Serra do Cipó (MG) 
foram excluídos do PND e tiveram suas 
qualificações no PPI revogadas.
Já os parques nacionais da Chapada dos 
Guimarães (MT); de Jericoacoara (CE); 
de Brasília; da Serra dos Órgãos (RJ); 
de Anavilhanas (AM); do Jaú (AM); de 
Caparaó (MG/ES); da Bodoquena (MS) 
e do Iguaçu (PR) e as florestas nacionais 
de Brasília e de Ipanema (SP) foram 
excluídos do PND, mas mantidos no 
PPI para fins de concessão da prestação 
do serviço público de apoio à visita-
ção. Criado em 1990 e reformulado em 
1997, por meio da Lei nº 9.491, o PND 
busca, entre outras medidas, “reordenar 
a posição estratégica do Estado na eco-
nomia, transferindo à iniciativa privada 
atividades indevidamente explorados 
pelo setor público” e “permitir a reto-
mada de investimentos nas empresas e 
atividades que vierem a ser transferidas 
à iniciativa privada”.

Lula reforçará apelo por financiamento 
climático dos países africanos

Governo revoga decretos e tira unidades 
de conservação do Programa Nacional 
de Desestatização

Projeto obriga vendedor a destacar 
taxa de pagamento à vista ou a prazo

PL dispara alerta para evitar uso de recursos 
públicos em ato pró-Bolsonaro

leitura e transmissão das informações”, 
afirmou. Pedro Paulo disse que a mudan-
ça vai permitir ao consumidor exercer 
com liberdade e consciência a melhor 
forma de pagamento do ato de consumo. 
A proposta inclui a obrigação no Código 
de Defesa do Consumidor.

Tramitação
A proposta será analisada, em caráter 
conclusivo, pelas comissões de Defesa 
do Consumidor; e de Constituição e Jus-
tiça e de Cidadania.
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A Organização Mundial da Saúde 
(OMS) disse nesta sexta-feira que es-
tava tentando obter acesso ao maior 
hospital em funcionamento em Gaza, 
o Hospital Nasser, após uma operação 
israelense. “Ainda há pacientes grave-
mente feridos e doentes dentro do hos-
pital”, disse o porta-voz da OMS Tarik 
Jasarevic. “Há uma necessidade urgente 
de fornecer combustível para garantir a 
continuidade da prestação de serviços 

que salvam vidas... Estamos tentando 
obter acesso porque as pessoas que ain-
da estão no complexo médico Nasser 
precisam de assistência.” Os militares 
israelenses classificaram a invasão ao 
Hospital Nasser como “precisa e limi-
tada” e disseram que ela se baseou em 
informações de que os militantes do 
Hamas estavam mantendo reféns na ins-
talação, com alguns corpos de prisionei-
ros possivelmente lá.

Organização Mundial da Saúde 
tenta obter acesso a hospital 
de Gaza após invasão

Crise climática e desigualdade social 
marcam debate de Fórum Social

O presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va informou, que o Brasil fará novos 
aportes de recursos para a Agência das 
Nações Unidas de Assistência aos Re-
fugiados da Palestina no Oriente Médio 
(UNRWA). Em discurso durante sessão 
extraordinária da Liga dos Estados Ára-
bes, no Cairo, no Egito, Lula estimulou 
todos os países a manter e reforçar suas 
contribuições. Criada em 1949, a agên-
cia da ONU desenvolve ações sociais, 
como educação, saúde e moradia, des-
tinadas a palestinos na Faixa de Gaza, 

Cisjordânia, Jordânia, Síria e no Líba-
no. Para Lula, o corte do financiamento, 
e da consequente ajuda humanitária, é 
“desumanidade e covardia”. “Basta de 
punições coletivas”, afirmou. No início 
deste ano, mais de 15 países suspen-
deram o financiamento à agência após 
denúncias de envolvimento de funcio-
nários no ataque do grupo palestino 
Hamas a Israel, em 7 de outubro do 
ano passado. A UNRWA informou que 
rescindiu os contratos com os supostos 
envolvidos – 12 dos 13 mil funcionários 

em Gaza – e abriu investigação. “No 
momento em que o povo palestino mais 
precisa de apoio, os países ricos decidem 
cortar ajuda humanitária”, lamentou o 
presidente brasileiro. Ele destacou que 
as denúncias precisam ser investigadas, 
mas que a agência da ONU não pode ser 
paralisada. “Refugiados palestinos na 
Jordânia, na Síria e no Líbano também 
ficarão desamparados. É preciso pôr fim 
a essa desumanidade e covardia”, acres-
centou. Entre os grandes financiadores 
da agência estão Estados Unidos, Rei-
no Unido, Canadá e Alemanha. Líderes 
das principais agências humanitárias da 
ONU pediram a retomada das contribui-
ções e o Ministério das Relações Exte-
riores do Brasil também já manifestou 
preocupação com a redução das doa-
ções. Refugiados na Cisjordânia ocupa-
da por Israel temem o fim da UNRWA 
e que serviços como assistência médica 
e educação sejam interrompidos. Com 
o início do conflito na Faixa de Gaza, a 
UNRWA também faz operações de emer-
gência para atender os mais de 2 milhões 
de habitantes do enclave palestino. No 
dia 7 de outubro de 2023, o Hamas, que 
controla a Faixa de Gaza, lançou um 
ataque surpresa de mísseis contra Israel, 
com incursão de combatentes armados 
por terra, matando cerca de 1,2 mil civis 
e militares e fazendo centenas de reféns 
israelenses e estrangeiros. 

Brasil enviará novos recursos a agência 
da ONU para ajudar palestinos

O Parlamento da Grécia aprovou nesta 
quinta-feira, 15, um projeto de lei que 
permite o casamento civil entre pesso-
as do mesmo sexo. O sinal verde, que 
também concede o direito de adoção, é 
fruto décadas de campanhas pró-LGB-

TQIAPN+ e representa um importante 
marco histórico em ampla escala já que, 
com o aval, a Grécia se torna um dos pri-
meiros países cristãos ortodoxos a acatar 
os pedidos da comunidade e autorizar a 
união. A Igreja Ortodoxa opõe-se à me-

dida por considerar a homossexualidade 
um pecado.  A legislação foi aprovada 
por 176 dos 300 legisladores da casa e 
entra em vigor assim que for publicada 
no diário oficial. Os membros do partido 
de centro-direita Nova Democracia, do 
primeiro-ministro Kyriakos Mitsotakis, 
se abstiveram da votação. Ex-premiê e 
legislador pelo partido governista, Anto-
nis Samaras, foi além e disse que votou 
contra o projeto porque “o casamento en-
tre pessoas do mesmo sexo não é um di-
reito humano”. As críticas dos direitistas, 
contudo, não foram capazes de impedir a 
vitória liderada pela união de partidos da 
oposição de esquerda e centro-esquerda. 
A iniciativa não abre espaço para barri-
gas de aluguel e métodos de reprodução 
assistida, como fertilização in vitro e in-
seminação artificial. Mas a lei reconhece 
as crianças já nascidas por gravidez de 
substituição no exterior. Uma sondagem 
conduzida pela Metron Analysis mostrou 
que embora 62% dos entrevistados fos-
sem a favor do casamento entre pessoas 
do mesmo sexo, 69% eram contra a  pa-
ternidade ou maternidade desses casais. 

Grécia legaliza casamento e adoção 
por pessoas do mesmo sexo 

O governo do país sul-americano afir-
mou que tomou a decisão de “suspender 
as atividades do escritório de consul-
toria técnica do Alto Comissariado das 
Nações Unidas para Direitos Huma-
nos e realizar uma revisão dos termos 
de cooperação técnica”. O governo da 
Venezuela ordenou que todos os funcio-
nários do gabinete de direitos humanos 
da ONU saiam do país dentro de três 
dias, dizendo que vai conduzir uma re-
visão da cooperação. Na quinta-feira, o 
governo do país sul-americano afirmou 
que tomou a decisão de “suspender as 

atividades do escritório de consultoria 
técnica do Alto Comissariado das Na-
ções Unidas para Direitos Humanos 
e realizar uma revisão dos termos de 
cooperação técnica”. A revisão será re-
alizada nos próximos 30 dias, afirmou 
o governo em um comunicado, acres-
centando que todos os funcionários da 
ONU associados ao escritório precisam 
deixar o país durante as próximas 72 
horas. O porta-voz da ONU, Stéphane 
Dujarric, disse durante uma entrevista 
diária que havia acabado de ficar ciente 
da decisão da Venezuela e se pronuncia-
ra posteriormente.

Críticas
A televisão estatal criticou duramente 
na quarta-feira comentários do relator 
especial da ONU sobre o direito à ali-
mentação, Michael Fakhri, que realizou 
uma visita à Venezuela. Fakhri afirmou 
em um comunicado que o programa de 
alimentação do governo não aborda as 
causas fundamentais da fome e é susce-
tível a influências políticas.

Venezuela dá 72 horas para equipe da ONU 
abandonar o país

Os líderes parlamentares com assento na 
Comissão Mista de Orçamento (CMO) 
vão se reunir na próxima terça-feira, 20, 
para discutir um dos temas de maior atri-
to entre Executivo e Legislativo atual-
mente: o veto do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva a R$ 5,6 bilhões em emen-
das de comissão no Orçamento de 2024. 
A informação é do relator da peça orça-
mentária, deputado Luiz Carlos Motta 
(PL-SP), que alerta para a possibilidade 
de derrubada do veto. “Reitero minha 
disposição de diálogo e de conciliação. 
Mas, infelizmente, na ausência de uma 
saída negociada, a expectativa do Con-
gresso Nacional é de derrubar o veto do 
Executivo em plenário”, afirmou Motta, 
em nota divulgada nesta quinta-feira, 15. 
Segundo o parlamentar, o veto de Lula 
desrespeitou as negociações feitas pelo 
Congresso com o Palácio do Planalto, 
gerando “frustrações” e “instabilida-
des”. “O acordo com o Executivo em 
relação ao valor integral de R$ 16,6 bi-
lhões (das emendas de comissão), sem 
cortes, não foi respeitado. O montante 
foi reduzido de forma unilateral para R$ 
11 bilhões, gerando instabilidades”, es-
creveu o deputado. Como mostrou o Es-
tadão, o corte nas emendas atingiu não 
apenas os ministérios mais ligados ao 
Centrão, grupo comandado pelo presi-
dente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), 

como também as ações que costumam 
ser as preferidas de deputados e senado-
res – sobretudo em ano de eleição mu-
nicipal. Dentre elas, verbas para obras, 
pavimentação e calçamento, além da 
aquisição de maquinário agrícola, como 
tratores e retroescavadeiras. Na justifica-
tiva do veto, o presidente Lula afirmou 
que os montantes seriam realocados em 
políticas públicas que “sofreram redu-
ção considerável” durante a tramitação 
da Lei Orçamentária Anual (LOA) no 
Congresso. Dentre os programas desi-
dratados estão Farmácia Popular, Auxílio 
Gás e ações de apoio à Educação Básica. 
Essa recomposição, porém, está em “ba-
nho-maria” em meio a um cenário de in-

certeza em relação à trajetória das contas 
públicas e o cumprimento da meta de dé-
ficit zero, prevista para esse ano. Primei-
ro, porque o governo terá de cortar R$ 
4,4 bilhões em despesas devido à infla-
ção menor que o previsto em 2023. Por-
tanto, já sobrariam apenas R$ 1,2 bilhão 
para essa recomposição. E, segundo, por-
que a equipe econômica está observando 
com lupa o comportamento das despesas 
e receitas, de olho no relatório bimestral 
de março, quando o Executivo precisará 
decidir sobre a manutenção ou alteração 
da meta zero. Esse compasso de espera, 
porém, só vai funcionar se o veto do pre-
sidente não for derrubado, como desejam 
os parlamentares.

Criada em 1949, agência das Nações Unidas desenvolve ações sociais, como 
educação, saúde e moradia, destinadas a palestinos na Faixa de Gaza, Cisjordânia, 
Jordânia, Síria e no Líbano

Fruto décadas de campanhas pró-LGBTQIAPN+, legislação foi aprovada por 176 
dos 300 legisladores e entra em vigor assim que for publicada no diário oficial 
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O retorno das aulas nas escolas muni-
cipais acontecerá no dia 15 de feverei-
ro, quinta-feira, logo após o feriado de 
carnaval. Os alunos vão iniciar o ano 
letivo com uniformes novos e um kit 
escolar completo, em conformidade 
com o cronograma estabelecido pela 

Nesta semana, a equipe do Departamen-
to de Sinalização Viária, da Prefeitura de 
Cotia, finaliza a instalação das placas de 
trânsito e pintura da sinalização viária de 
solo na Estrada dos Pires, em Caucaia do 
Alto. O serviço é a última etapa do pro-
jeto de pavimentação dos mais de mil 
metros de extensão da via que, até pouco 
tempo, eram de terra. O trabalho comple-

No aniversário de 65 anos de Itapevi, 
a Prefeitura de Itapevi vai realizar uma 
mega Ação de Cidadania no Parque da 
Cidade (Avenida Professor Dimarães 
Antonio Sandei – Cidade Saúde), das 
8h às 17h, com direito a bolo de 65 me-
tros e atividades gratuitas para toda a 
população. Serão oferecidos diversos 
serviços, entre eles, o Mutirão do Em-
prego com mais de mil vagas, exames 
de saúde gratuitos, cortes de cabelo, 
adoção de pets, ainda mais lazer, agen-
damento para a emissão do RG, entre-
tenimento, esportes e cultural distri-
buídos em 9 (nove) estações por todo 
o Parque, onde as ações acontecerão 
simultaneamente. O tradicional corte 
do bolo de 65 metros será realizado no 
centro do gramado da Arena Parque 

(estádio municipal), às 11h, e, é aber-
to ao público. A “Ação de Cidadania” 
contará com a “Estação Criança”, am-
biente com brinquedos infláveis gratui-
tos, Estação Mais Saúde, com diversos 
exames e a Carreta da Saúde; Estação 
Mais Cidadania, com cortes de cabelo, 
brinquedoteca, atualizações de progra-
mas sociais; Estação Verde, com a ado-
ção de animais; Estação Resolve Fácil, 
com agendamento para a emissão do 
RG; Estação Cultural, com apresenta-
ções artísticas para todos os públicos; 
Estação Emprega Itapevi, com mais de 
mil vagas de trabalho; Estação Juven-
tude, com batalhas de rimas e grafite; 
Estação Mais Esportes, com diversos 
torneios de vôlei, tênis de mesa, fute-
bol de areia, entre outras.

Os moradores da histórica Aldeia de 
Barueri têm um bom motivo para co-
memorar mais um benefício na “região 
expandida” do bairro com o Centro da 
cidade. É que a Prefeitura de Barueri, 
por meio da Secretaria de Obras, en-
tregou na sexta-feira, dia 9, o primeiro 
trecho da nova praça na avenida Sabu-
ro Sumiya com a avenida dos Jesuítas, 
próximo à Capela Nossa Senhora da 

Escada e à Câmara Municipal. Locali-
zada em área de fácil acesso, a praça 
soma 3.365,00 m². Um espaço colo-
rido com playground, duas mesas de 
ping-pong, pet parque com alambra-
do, meia quadra de basquete, pista de 
caminhada, academia ao ar livre, per-
golados, bancos de cimento, de ferro 
e de madeira; bicicletário, postes de 
iluminação e totens?de energia solar 

para carregar celulares. A implantação 
da nova praça será complementada 
com a construção do segundo trecho, 
que está em andamento com previsão 
de entrega em março deste ano. Com 
isso, o projeto será totalmente conclu-
ído. Essa nova etapa terá paisagismo e 
também conterá equipamentos e espa-
ços similares aos do primeiro trecho, 
como meia quadra de basquete, pista 
de caminhada e academia de ginástica.  

Região expandida 
A praça está situada ao lado do trecho 
de 400 metros de extensão onde a Pre-
feitura de Barueri canalizou o Braço 
Morto do Rio Cotia e implantou as vias 
marginais, entre a avenida da Aldeia 
e avenida Prefeito Arnaldo Rodrigues 
Bittencourt, interligando-se ao alarga-
mento e duplicação das avenidas João 
Batista Soares (antiga avenida Margi-
nal) e Saburo Sumiya.  
Essas obras foram entregues em 2023, 
somando-se a outras, como o novo 
acesso da rua Acre à rua José Maria 
Balieiro, liberado em 2022, ampliando 
o investimento da atual gestão munici-
pal na chamada “Região Expandida” 
do Centro com a Aldeia de Barueri.  

A Prefeitura de Santana de Parnaíba 
vem realizando a manutenção nas vias 
públicas da cidade. Nesta semana os 
bairros contemplados foram os de Al-
phaville e do Jardim São Luís. Os tra-
balhos de recapeamento asfáltico são 
feitos para tornar as ruas mais seguras 

e confortáveis para os motoristas e veí-
culos que trafegam por elas, pois com o 
passar dos anos é possível que o asfalto 
apresente deformidades. Em Alphaville 
foi recapeada a Av. Victor Civita e no 
Jardim São Luís a Av. Brasil, uma im-
portante via que cruza todo o bairro.

Mais um sonho realizado: Prefeitura 
de Cotia conclui a pavimentação da Estr. 
dos Pires

Aulas da rede municipal de Carapicuíba 
retornam na quinta-feira (15)

Prefeitura de Itapevi realiza “ação de 
cidadania” no aniversário de 65 anos 
no parque da cidade

Alphaville e Jardim São Luís 
recebem obras de pavimentação 
em importantes vias

Prefeitura entrega trecho parcial 
da nova praça na Aldeia de Barueri

xo envolveu a necessidade de remoção 
de postes que, com a configuração do 
traçado da via, ficaram no meio da pas-
sagem. A realidade da Estrada dos Pires 
começou a mudar quando a Prefeitura 
levou o Programa Municipal ‘Asfalto 
Novo’ para o local. A via recebeu infra-
estrutura de drenagem, guias, sarjetas e 
calçada padronizada em toda a sua exten-

são. “Este era um sonho antigo e um de-
sejo da nossa gestão. Levar asfalto para 
a Estrada dos Pires garantirá mais segu-
rança, conforto e qualidade de vida para 
os moradores daquela região, além disso, 
ajudará no desenvolvimento local”, disse 
o prefeito Rogério Franco, idealizador do 
maior programa de infraestrutura viária 
de Cotia.

Secretaria de Educação para cada es-
cola.  Vagas em creche. As inscrições 
para as creches municipais estão aber-
tas para serem realizadas durante todo 
ano, através do link: www.carapicuiba.
demandadealunos.com/ e os documen-
tos necessários são: certidão de nasci-

mento da criança, RG do responsável e 
comprovante de residência.  Educação 
de Jovens e Adultos (EJA). Para quem 
já iniciou a matrícula no EJA de 1ª a 4ª 
série, também terá início no dia 15 de 
fevereiro, mas as inscrições para o Pro-
grama de Educação de Jovens e Adultos 
estarão abertas ao longo de todo o ano 
de 2024, garantindo oportunidade de 
novas conquistas educacionais. Os in-
teressados, com idade igual ou superior 
a 15 anos, podem realizar sua inscrição 
nas escolas municipais ou no Centro 
de Convivência do Idoso,localizado na 
Av. Comendador Dante Carraro, 333 - 
Ariston, das 8h às 17h. Além disso, a 
inscrição pode ser feita de forma conve-
niente através do formulário eletrônico 
disponível em: https://forms.gle/y5E-
vj1RPmYK5pv7V7%20.Para efetuar 
a inscrição, é necessário apresentar os 
seguintes documentos: RG, CPF, duas 
fotos 3x4 e comprovante de endereço. 
Caso o interessado seja menor de idade, 
é obrigatório apresentar também o RG e 
CPF do responsável.

O prefeito de Osasco, Rogério Lins, vi-
sitou quinta-feira,1/2, juntamente com o 
secretário de Habitação, Pedro Sotero, as 
obras que interligarão o Jardim Canaã, 
Jardim Aliança e Jardim Rochdale, na 
zona Norte da cidade. Serão construídas 
ao longo dos 5 km da Avenida Transver-
sal Norte (2,5 km em cada sentido) oito 
pontes e uma passarela. O córrego do 
chamado Braço Morto do Rio Tietê, que 
atravessa os três bairros, já está 100% 
canalizado. De acordo com a Secretaria 
de Habitação, responsável pelas obras 
de urbanização local, das oito pontes, 
quatro ligarão diretamente os bairros ao 
longo da Tranversal. Duas passarão por 
cima de dutos da Transpetro, e duas por 
baixo da rodovia Castello Branco. As ba-
ses para as quatro pontes da Tranversal 
Norte já estão prontas e, em uma delas, 
que atravessa o Córrego Rico (tem va-
zão do Jardim Helena Maria em direção 
ao Rio Tietê), a obra está em fase final 
de escoramento para concretagem. Esta 

ponte, chamada de ponte 1, ligará o Ca-
naã ao Aliança, a ponte 2 o Aliança ao 
Rochdale, e a 3 e 4 farão a conexão com 
a Avenida Presidente Médici, próximo 
ao Jardim Baronesa. A Tranversal Nor-
te ligará a Presidente Médici à Avenida 
Robert Kennedy, situada às margens do 
Rio Tietê. A estimativa é que esse con-
junto de obras seja concluído ainda este 
ano, o que contribuirá para desafogar o 
trânsito nas avenidas Presidente Médi-
ci, João Ventura dos Santos e Getúlio 
Vargas. Esta última recebe praticamente 
todo o fluxo de veículos que se deslocam 
de bairros da zona Norte, entre os quais 
Jardim Bonança, Helena Maria, Portal 
D’Oeste, Munhoz Júnior e Baronesa, em 
direção ao centro. Serão beneficadas di-
reta e indiretamente cerca de 70 mil pes-
soas. A obra é realizada pelo consórcio 
formado pelas construtoras Constran e 
EIT. “Essas pontes resolverão um pro-
blema histórico de mais de 30 anos aqui 
na zona Norte da cidade. 

Obras de mobilidade vão diminuir 
o trânsito nos principais corredores 
da zona norte de Osasco

O serviço é a última etapa do projeto de pavimentação dos mais de mil 
metros de extensão da via que, até pouco tempo, eram de terra

A implantação da nova praça será complementada com a construção do segundo 
trecho, que está em andamento com previsão de entrega em março deste ano



www.jornalnc.comDe 15 à 21 de Fevereiro 2024

VALE DO PARAÍBA E LITORAL NORTE 05

A volta às aulas deste ano foi marcada 
para a comunidade de Juquehy com a 
inauguração do novo prédio da Escola 
Estadual Plínio Gonçalves de Oliveira 
Santos. Estudantes, pais e moradores 
contemplaram a emocionante cerimônia 
realizada que contou com a presença do 
governador do Estado de São Paulo, Tar-
císio de Freitas, do prefeito de São Se-
bastião, Felipe Augusto, do vice-prefeito, 
Reinaldinho Moreira e demais autorida-

A Prefeitura de Ilhabela, por meio da 
Secretaria de Educação, iniciou o ano 
letivo de 2024 na rede municipal de en-
sino na quinta-feira (15). A rede conta 
com cerca de 6,7 mil alunos, distribuí-
dos em 40 unidades escolares, incluin-
do oito nas comunidades tradicionais 
caiçaras. Durante o período de férias, 
as escolas receberam todos os cuidados 
necessários para acolher os alunos. To-
das as unidades passaram por mutirões 
de limpeza e manutenção, assim como 
os veículos de transporte escolar. Tam-
bém foi dada atenção especial para o 
planejamento da alimentação escolar, 
foram realizados controle e abasteci-
mento de produtos de limpeza, troca de 
utensílios e manutenção dos fogões e 
sistemas de gás de todas as cozinhas. 
A empresa prestadora de serviços da 
limpeza escolar realizou a limpeza de 
vidros, paredes, pisos, paredes, mobi-
liário e equipamentos, além de efetuar 
a troca de lixeiras e suportes de sabo-
nete líquido e papel higiênico. Corte de 
grama, pintura, reparos e adequações, 
serviços de hidráulica, elétrica, troca 
de portas, maçanetas e trincos, limpeza 
de caixas d’água, caixas de gordura e 

A Defesa Civil de Taubaté alerta à po-
pulação diante das previsões climá-
ticas fornecidas pela Defesa Civil do 
Estado. Entre esta sexta-feira, 16, e 
domingo, 18, espera-se a passagem de 
fortes chuvas em diversas cidades da 
região. Serão aproximadamente 100 
mm de chuva de acordo com a previsão 
para a região de São José dos Campos, 
que engloba Taubaté e municípios vi-
zinhos. Diante desse cenário, a Defesa 
Civil de Taubaté destaca a importância 
dos cuidados básicos que a população 
deve adotar durante chuvas intensas. É 
recomendado evitar áreas abertas, não 
atravessar enxurradas, buscar locais 
seguros contra raios e evitar estacionar 
veículos sob árvores ou linhas de ener-
gia elétrica, entre outras precauções. 

A Prefeitura de Caraguatatuba, por meio 
da Secretaria de Meio Ambiente, Agri-
cultura e Pesca, encerrará a Consulta Pú-
blica online para elaboração da minuta da 
Lei da Arborização Urbana. Já são mais 
de 220 contribuições até o momento. Os 
interessados em participar do processo 
ainda podem contribuir com ideias e me-
lhorias. A proposta da lei da arborização 
urbana é para regulamentar e orientar a 

limpeza de calhas, assim como a troca 
ventiladores e manutenção de apare-
lhos de ar-condicionado, ficaram sob 
a responsabilidade do Setor de Manu-
tenção Escolar. “Um ambiente acolhe-
dor e confortável faz muita diferença 
no aprendizado dos nossos alunos, eles 
merecem chegar na escola e ver um 
ambiente agradável”, ressaltou a se-
cretária de Educação, Lídia Sarmento. 
Alimentação O Departamento de Ali-
mentação Escolar continua trabalhan-
do para que todos os alunos da rede de 
ensino, inclusive os das Comunidades 
Tradicionais, recebam uma alimenta-
ção de qualidade. Antes do início das 
aulas, os agentes de alimentação es-
colar passaram por uma capacitação 
completa, a fim de garantir a correta 
manipulação e armazenagem dos ali-
mentos. Além disso, novos equipamen-
tos e uniformes serão comprados para 
os servidores.

Transporte Escolar
Para os alunos que utilizam o transporte 
escolar também há novidades. As equi-
pes responsáveis pela manutenção geral 
dos veículos realizam a higienização 
dos ônibus escolares, verificação da 
funcionalidade dos cintos de segurança, 
limpeza e higienização dos aparelhos 
de ar-condicionado, acompanhamento 
de quilometragem para troca de filtros 
e elementos filtrantes, além da verifica-
ção de freios, parte elétrica, lavagem, 
lubrificação e troca de pneus. Pensando 
no bem-estar dos alunos, foram adqui-
ridos dez novos ônibus para realizar a 
locomoção dos estudantes que utilizam 
o serviço, sendo dois de tração 4×4, 
para o atendimento aos alunos da escola 
Prefeito Leonardo Reale, que moram no 
Jabaquara, Pacuíba e Furnas.

A Prefeitura de São José dos Campos 
inicia, nesta sexta-feira (16), a substitui-
ção de 10 veículos da frota para garantir 
mais conforto aos passageiros. As subs-
tituições de ônibus serão em linhas das 
empresas Expresso Maringá e Joseense 
Transporte, duas das três que formam o 
Consórcio 123, responsável pelo servi-
ço no município. As linhas que terão a 
troca de veículo serão: 237 (Novo Hori-
zonte / Aquárius), 240 (Novo Horizon-
te / Campo dos Alemães) e 204 A e B 
(Novo Horizonte / Centro). Já na Ma-
ringá, a substituição será na linha 340 
(ECO Campos de São José – Via Cam-
buí / Centro). Atualmente, juntas estas 

4 linhas transportam em média 23.500 
passageiros por dia. A renovação da fro-
ta garante mais qualidade nos serviços 
prestados aos passageiros e reduz cus-
tos. Os veículos são da Marcopollo To-
rino - Mercedes Benz, modelo OF1721, 
com 84 lugares, sendo 46 sentados e 38 
em pé, com mais espaço para circulação 
e três portas, permitindo maior confor-
to para passageiros, principalmente no 
desembarque. Os ônibus também são 
movidos a biodiesel, combustível reno-
vável, biodegradável e menos poluente.

Aplicativos
Os usuários do transporte público de 
São José dos Campos podem utilizar 
aplicativos para planejar viagens, con-
sultar rotas e tempo estimado, facili-
tando a escolha do melhor trajeto. As 
plataformas Cittamobi e Moovit dispo-
nibilizam informações em tempo real 
sobre todas as linhas de ônibus, com 
mapas dos itinerários e horários de par-
tida e chegada. Outra opção é o Google 
Maps, porém a transmissão dos dados 
não é simultânea.

des. A nova escola é fruto da parceria 
entre o governo do Estado de São Paulo, 
a Fundação para o Desenvolvimento da 
Educação (FDE) e a Prefeitura de São 
Sebastião. O investimento soma R$ 13,8 
milhões e teve como objetivo reconstruir 
a unidade escolar que foi impactada pelas 
fortes chuvas que causaram a tragédia no 
município no ano passado. A obra teve 
duração de oito meses e ficou pronta em 
tempo recorde, um terço do previsto para 

obras do mesmo porte, sendo entregue 
quase um ano após a catástrofe.  Serão 
atendidos mais de 630 alunos de ensino 
médio da rede estadual e ensino funda-
mental do município no prédio de arqui-
tetura moderna, inovadora e sustentável 
feito de obras de alvenaria e instalação 
de espaços modulares e pré-fabricados. 
Sua estrutura possui 12 salas de aula, 
quatro laboratórios (Culinária, Biologia, 
Tecnologia da Informação e Química), 
cozinha, refeitório, banheiros e vestiá-
rios de alvenaria para os estudantes. O 
governador Tarcísio de Freitas destacou 
sobre o marco que foi a entrega da uni-
dade escolar. “Estamos muito felizes em 
entregar a Escola Plínio. Tem dois tele-
visores em cada sala de aula, tem lousa 
digital, tem projetor, é climatizada, é um 
novo conceito. E outra coisa, é carbono 
neutro. Aqui todas as emissões foram 
neutralizadas. É o que tem de mais mo-
derno e vai ser um padrão daqui pra fren-
te no Estado de São Paulo.” O prefeito 
Felipe Augusto reforçou a qualidade do 
novo prédio. “Esta é uma escola que se 
torna um modelo pedagógico pro Estado 
de São Paulo, uma escola que se torna 
referência na educação do Brasil. É com 
muita felicidade que realizamos essa 
entrega para a população quase um ano 
após a tragédia.”
A expectativa da nova escola era grande, 
como conta a aluna da EM Nair Ribei-
ro, Paula de Araújo, 12 anos. “Eu achei 
muito linda. Gostei das cores, de tudo, 
superou minhas expectativas. Gostei das 
salas porque elas são coloridas, bonitas, 
têm televisão e ar condicionado. Eu já es-
tava ansiosa, acho que vai ser muito bom 
estudar aqui.

Prefeitura de São José inicia 
renovação da frota com 10 ônibus

Governo do Estado e Prefeitura de São Sebastião 
entregam nova escola estadual de Juquehy um ano 
após tragédia

Caraguá encerra “Consulta Pública” para elaboração 
da minuta da Lei da Arborização Urbana
A proposta da lei da arborização urbana é para regulamentar e orientar a 
maneira como o serviço é planejado

O Campeonato Municipal de Futebol 
de Base movimentará as futuras pro-
messas do futebol bertioguense. De 2 de 
março a 26 de maio, seis categorias vão 
disputar partidas de campo e society no 
Campo do Sesc Bertioga. As categorias 
são Sub 08, Sub 10, Sub 12, Sub 14, Sub 
16 e Sub 20. As inscrições estão abertas 
até o dia 1 de março e podem ser feitas 
presencialmente no Ginásio Municipal 
Alberto Alves ou pelo WhatsApp (13) 
3317-2004. Será cobrada uma taxa social 
de 10 kg de alimento não perecível para 
o sub-08, sub-10 e sub-12, e 15 kg para 
o sub-14, sub-16 e sub-20. Os alimentos 
arrecadados serão destinados às famílias 
em situação de vulnerabilidade assistidas 
pelo Fundo Social de Solidariedade. A 

competição é uma iniciativa da Prefei-
tura de Bertioga em parceria com o Sesc 
Bertioga, visando incentivar a prática 
esportiva entre clubes e escolinhas do 
município. Os jogos serão realizados 
aos sábados e domingos. Os três primei-
ros colocados de cada categoria recebe-
rão troféus e medalhas. Haverá também 
premiações para os goleiros e artilheiros 
que se destacarem.

Bertioga promove competição de futebol 
de base com seis categorias

Em situações de emergência, a Defesa 
Civil de Taubaté está disponível 24 ho-
ras, com atendimento pelo número 199. 

maneira como o serviço é planejado, de-
senvolvido e mantido na cidade. A minu-
ta do projeto já foi iniciada. A arboriza-
ção urbana abrange as áreas livres de uso 
público, como praças, parques e orlas de 
praia, bem como a responsabilidade em 
áreas particulares, como quintais, jardins 
internos e pátios, e as áreas que acom-
panham o sistema viário, como calçadas, 
canteiros e rotatórias. A Prefeitura de 

A população pode ainda receber alertas 
enviando um SMS com seu CEP para o 
número 40199.

Caraguatatuba ressalta a importância de 
saber onde e quais tipos de árvores plan-
tar, além de conhecer o processo corre-
to para garantir o sucesso dos plantios. 
A participação de todos é crucial para a 
construção de uma legislação que atenda 
às necessidades e desejos da comunida-
de, contribuindo para a preservação do 
meio ambiente e a melhoria da qualidade 
de vida na cidade.

Alunos da rede municipal de 
Ilhabela retornam às aulas

Defesa civil alerta para grande 
volume de chuva no fim de semana 
em Taubaté
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A empresa de inteligência artificial 
OpenAI – responsável pelo ChatGPT 
– criou um novo modelo chamado Sora 
que poderá transformar texto em vídeos 
de até um minuto que são “realistas” e 
“criativos”. A novidade foi anunciada 
em uma publicação no blog da empre-
sa. Segundo a OpenAI, Sora é capaz 
de gerar os vídeos de até 60 segundos 
a partir de instruções em textos, com 
a habilidade de criar cenas com vários 
personagens, específicos tipos de mo-
vimento e cenários cheios de detalhes. 
“O modelo entende não apenas o que 
o usuário pediu, mas também todas as 
coisas que existem nesse mundo físico”, 
informou na publicação. OpenAI disse 
que pretende trainar os modelos de inte-

ligência artificial para ajudar as pessoas 
a “resolverem problemas que demanda 
uma interação no mundo real”.
Esse é o novo esforço da empresa res-
ponsável pelo chatbot ChatGPT que 
viralizou nas redes sociais e continua a 
impulsionar o movimento de IA genera-
tiva. Embora os “modelos multimodais” 
não sejam novos e já existam modelos 
que transforme textos em vídeos, o que 
diferencia esse novo modelo é a dura-
ção e a precisão que a OpenAI alega que 
Sora tem, de acordo com Reece Hayden, 
um analista sênior da empresa ABI Re-
search, de pesquisa de mercado. Hayden 
disse que esses tipos de inteligência arti-
ficial poderiam ter um impacto maior no 
mercado de entretenimento digital com 

conteúdo personalizado que pode ser 
disponibilizado em diferentes platafor-
mas de streaming e canais de televisão. 
“Um uso óbvio é o na TV; criando ce-
nas pequenas para dar apoio para narra-
tivas”, disse Hayden. “O modelo ainda 
é limitado, no entanto, mas mostra um 
direcionamento para o mercado.” Ao 
mesmo tempo, OpenAI disse que Sora 
ainda é um trabalho em curso com uma 
“fraqueza” clara, particularmente quan-
do se trata de detalhes de profundida e  
espaço, misturando direita e esquerda, 
causa e efeito. Um exemplo é como se 
criasse o vídeo de alguém dando uma 
mordida num cookie – mas a marca de 
mordida ficasse errada no vídeo. Ago-
ra, a mensagem que fica da OpenAI é 
focada em segurança. A empresa disse 
que planeja trabalhar com um time de 
especialistas para testar o modelo recen-
te e olhar atentamente para várias áre-
as, incluindo desinformação, conteúdo 
de ódio e preconceito. A empresa disse 
que também está construindo ferramen-
tas para ajudar a detectar informações 
enganosas. Sora será disponibilizada 
primeiro para professores de ciber segu-
rança, chamados de “red teamers”, que 
poderão acessar e avaliar os riscos e da-
nos do produto. 
O acesso também será concedido para 
alguns artistas visuais, designers e cine-
astas para coletar feedback sobre como 
os profissionais da economia criativa 
podem usar o modelo de IA. 

O rover Perseverance da Nasa, em 
Marte, capturou imagens de um eclip-
se solar visto da superfície do planeta 
vermelho. Veja as imagens na galeria 
acima.  Uma das luas de Marte, Pho-
bos, foi fotografada enquanto passava 
em frente ao sol, em 8 de fevereiro. 
O rover está explorando a superfície do 

planeta e fazendo registros desde 2021. 
As fotos do eclipse foi tirada pela câ-
mera Mastcam-Z esquerda do Perse-
verance — a Mastcam-Z é um par de 
câmeras localizadas no alto do mastro 
do rover. 
As duas câmeras ficam próximas uma 
da outra e apontam na mesma direção, 

o que proporciona uma visão 3D se-
melhante à que os olhos humanos ve-
riam. Assim como na Terra, qualquer 
planeta que possui luas pode passar por 
eclipses, mas muitas vezes os corpos 
celestes são pequenos ou estão distan-
tes demais para propiciar a visão de um 
eclipse solar total.

Mark Zuckerberg testou os novos ócu-
los de realidade virtual Apple Vision 
Pro e compartilhou sua experiência 
por meio de um vídeo em sua conta 
do Instagram. O bilionário não poupou 
comentários e demonstrou insatisfação 
com o produto da marca rival, enquan-
to rasgou elogios para o dispositivo de 
sua própria empresa, a Meta. Zucker-
berg começa dizendo que finalmente 
experimentou o Vision Pro e admite 
que o concorrente tem pontos fortes 
diferentes, mas que o seu produto é 
melhor para a maioria das pessoas. Se-
gundo ele, o Meta Quest 3 é sete vezes 
mais barato que os óculos da Apple e é 
“o melhor produto, ponto final”. O bi-
lionário ainda diz que o vídeo postado 
foi gravado por um Meta Quest 3 na 
sala de sua casa e mostra um amigo uti-
lizando o aparelho para fazer a capta-
ção de imagens. Além de compartilhar 
as utilidades dos óculos de sua marca, 
o empresário comenta que acredita que 
o Meta Quest 3 é bem mais confortável 
do que o Vision Pro. Entretanto, ele ad-
mite que a tela da Apple tem uma reso-
lução mais alta e que seu rastreamento 
ocular é “muito bom”. O dono do Fa-

cebook ainda mencionou que provavel-
mente ele chatearia alguns fãs da Apple 
após a sua avaliação. “Vocês sabem 
que alguns fanboys ficam chateados 
sempre que alguém se atreve a questio-
nar se a Apple será a líder em uma nova 
categoria. A realidade é que cada ge-
ração da computação tem um modelo 
aberto e outro fechado. E sim, no seg-
mento de celular, o modelo fechado da 
Apple venceu, mas nem sempre é as-
sim”, dividiu. Mark ainda acrescenta: 
“Se você voltar à era do PC, o mode-
lo aberto da Microsoft foi o vencedor. 
Nesta próxima geração, a Meta será o 
modelo aberto, e eu realmente quero ter 
certeza de que o modelo aberto vence-
rá novamente. O futuro ainda não está 
escrito”. Além de agradecer pelo apoio 
dos fãs da Meta, ele finaliza o vídeo di-
zendo: “A melhor maneira de projetar 
o futuro é inventando”. Os óculos de 
realidade virtual e aumentada da Apple 
chegaram aos estoques americanos no 
começo deste mês com a promessa da 
empresa de que eles vão transformar “a 
forma como as pessoas trabalham, co-
laboram, se conectam, revivem memó-
rias e desfrutam de entretenimento”.

Cientistas desvendam história do “Homem 
de Vittrup”, morto há 5.200 anos

Mark Zuckerberg experimenta Apple 
Vision Pro e faz crítica afiada

Nasa registra eclipse solar em Marte

O Xbox da Microsoft lançará quatro tí-
tulos de videogame em plataformas ex-
ternas, disse o presidente-executivo de 
jogos Phil Spencer em um podcast nes-
ta quinta-feira, à medida que a empresa 
busca alcançar uma base mais ampla de 
jogadores após a aquisição da Activision 
Blizzard por 69 bilhões de dólares. Em-
bora Spencer não tenha fornecido mais 
detalhes sobre os títulos que a empresa 
pretende lançar, ele disse que eles estão 
disponíveis para jogadores do Xbox há 
pelo menos um ano. Ele também deixou 
claro que os jogos que chegarão a outras 
plataformas não incluem “Starfield” ou o 
próximo título “Indiana Jones”. Spencer 
afirmou que os jogos exclusivos para um 

único hardware se tornarão uma parte 
menor da indústria ao longo dos próxi-
mos cinco a dez anos. A aquisição da 
Activision foi um passo para aumentar o 
peso da Microsoft no mercado de video-
games para melhor competir com a líder 
do setor Sony. Os comentários de Spen-
cer vêm um dia após o diretor financeiro 
da Sony afirmar em uma teleconferência 
pós-resultados que a empresa pode me-
lhorar o lucro operacional trazendo jogos 
originais para outras plataformas. “Dia-
blo IV”, o primeiro jogo da Activision 
Blizzard pós-aquisição, estará disponível 
para assinantes do Game Pass da Xbox a 
partir de 28 de março, de acordo com um 
blog da Xbox.

Xbox da Microsoft lançará quatro jogos 
em plataformas externas

OpenAI lança modelo de inteligência artificial 
que transforma texto em vídeo

Pesquisadores afirmam que a morte violenta do homem pode ter 
sido um sacrifício
Cerca de 5.200 anos atrás, a vida de um 
homem terminou violentamente em um 
pântano de turfa no noroeste da Dinamar-
ca. Agora, os pesquisadores utilizaram 
análises genéticas avançadas para con-
tar a história inesperada de “Homem de 
Vittrup”, o imigrante mais antigo conhe-
cido na história da Dinamarca. Os cor-
pos de pântano, as “múmias acidentais” 
preservadas de forma única descobertas 
no norte da Europa, há muito intrigam 
os pesquisadores, mas um novo estudo 
afirma ser a primeira vez que os espe-
cialistas mapearam a história de vida do 
falecido em tal grau. Os restos mortais 
do homem foram descobertos em um 
pântano de turfa em Vittrup, Dinamarca, 
durante o corte de turfa em 1915. Seu 
tornozelo direito, tíbia esquerda inferior, 
mandíbula e crânio fragmentado foram 
encontrados ao lado de um porrete de 
madeira. Os pesquisadores estimam que 
ele morreu após ser atingido na cabeça 
pelo menos oito vezes com o porrete de 
madeira em algum momento entre 3100 
a.C. e 3300 a.C. Cientistas analisaram 
os restos do Homem de Vittrup em um 
estudo recente publicado na revista Na-
ture sobre a pré-história genética da Di-
namarca que sequenciou os genomas de 

317 esqueletos antigos. Alguns dos mes-
mos pesquisadores decidiram conduzir 
um estudo individual do Homem de 
Vittrup depois que seu DNA revelou que 
ele era geneticamente distinto do resto 
da população da Idade da Pedra dina-
marquesa. Um estudo detalhando as no-
vas descobertas foi publicado na revista 
PLOS One. “Eu queria fazer um crânio 
anônimo falar (e) encontrar o indivíduo 

por trás do osso. O resultado inicial foi 
‘quase bom demais para ser verdade’, o 
que me fez aplicar métodos adicionais e 
alternativos. O resultado foi essa histó-
ria de vida surpreendente”, disse o au-
tor principal do estudo, Anders Fischer, 
pesquisador do projeto no departamento 
de estudos históricos da Universidade 
de Gotemburgo, na Suécia, e diretor da 
Arqueologia de Sealand, em um e-mail.

Empresa responsável pelo ChatGPT criou Sora, que pode fazer 
vídeos realistas de até um minuto

A primeira onda de devoluções do 
Apple Vision Pro começou. Alguns 
dos primeiros compradores do óculos 
de realidade mista da Apple ficaram 
descontentes com o produto e apro-
veitaram a política de arrependimento 
da empresa para devolvê-lo. Uma das 
principais razões queixas dos usuários 
reembolsados é o desconforto. Os con-
sumidores reclamam do peso do dispo-
sitivo, concentrado na parte da frente. 
“Que dia chato. Não posso acreditar, 
mas devolvi o Vision Pro. É muito des-
confortável de usar e cansa meus olhos. 

É claramente o futuro. Funciona como 
mágica. Mas as compensações físicas 
simplesmente não valem a pena para 
mim neste momento”, disse o gerente 
de produto da Vox Media, Parket Orto-
lani, no X (antigo Twitter). 
Sintomas físicos também estão entre as 
reclamações dos usuários: nas redes, 
consumidores se queixam de enjoo 
e dores de cabeça causados pelo uso 
do Vision Pro. O uso do dispositivo 
também resultou em vermelhidão nos 
olhos, algo comum em óculos de reali-
dade virtual.

Consumidores começam a devolver 
o Apple Vision Pro nos EUA
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O Cruzeiro garantiu presença na decisão 
da Supercopa do Brasil de futebol femi-
nino após derrotar o Avaí/Kindermann 
por 3 a 0, em partida disputada no está-
dio Orlando Scarpelli, em Florianópólis. 
Agora as Cabulosas aguardam a outra 

semifinal - entre Corinthians e Ferroviá-
ria, para conhecerem o seu adversário na 
final da competição. O triunfo do Cruzei-
ro nesta quarta começou a ser construído 
aos 45 minutos do primeiro tempo, com 
gol em cobrança de pênalti da atacante 

Byanca Brasil. Aos 13 minutos da etapa 
final a camisa 10 das Cabulosas voltou a 
marcar em penalidade máxima. Dez mi-
nutos depois a equipe de Minas Gerias 
deu números finais ao placar com chute 
de fora da área de Mari Pires. A cidade de Buenos Aires, na Argenti-

na, será a sede da final da edição 2024 
da Copa Libertadores da América, 
anunciou a AFA (Federação Argentina 
de Futebol), por meio de suas contas em 
redes sociais. “É oficial: Buenos Aires 
será sede da final da Copa Libertadores 
2024. Que alegria os receber em nosso 

país Conmebol”, declarou a AFA. Esta 
será a primeira oportunidade na qual a 
Argentina receberá uma final com sede 
única da principal competição de clubes 
da América do Sul, após as decisões 
realizadas em Lima (Peru), no Rio de 
Janeiro (Brasil), em Montevidéu (Uru-
guai) e em Guaiaquil (Equador).

Cruzeiro garante presença na final 
da Supercopa do Brasil feminina

Buenos Aires receberá a final da 
edição 2024 da Copa Libertadores

Em uma partida com uma arbitragem 
muito confusa e criticada de lado a lado, 
Fluminense e Vasco não passaram de 
um empate sem gols no estádio do Ma-
racanã. Com o resultado do jogo, válida 
pela 8ª rodada da Taça Guanabara do 
Campeonato Carioca e transmitida pela 
Rádio Nacional, o Tricolor das Laran-

jeiras dorme na liderança da competi-
ção, com 18 pontos, mas deixa aberta 
a possibilidade de o Flamengo (que en-
frenta o Bangu na quinta-feira) assumir 
a ponta da tabela. Já para o Cruzmaltino 
o resultado foi muito negativo, com a 
queda para a 5ª posição da classificação 
com 13 pontos. A equipe de São Janu-

Fluminense e Vasco ficam no 0 a 0 em 
jogo com arbitragem confusa

ário teve um gol do argentino Vegetti 
anulado, além de pedir a marcação de 
dois pênaltis a seu favor. O Fluminen-
se também criticou muito o trabalho do 
juiz, que expulsou um jogador de cada 
lado, além do técnico Fernando Diniz. 
Os tricolores também pediram a mar-
cação de um pênalti. Quem gostou do 
empate no Maracanã foi o Botafogo, 
que derrotou o Volta Redonda por 3 a 
0, com gols de Júnior Santos, Savarino 
e Bastos, para subir para a 3ª posição da 
classificação com 14 pontos.

Vitória do Peixe
O dia também foi de clássico no Cam-
peonato Paulista, com vitória de 1 a 0 do 
Santos sobre o São Paulo em pleno está-
dio do Morumbi. A partida foi marcada 
pelas críticas à arbitragem, que anulou 
dois gols do Tricolor. A vitória do Pei-
xe foi garantida graças a gol de More-
los em cobrança de pênalti. Também no 
Paulista, o Corinthians foi até o estádio 
Santa Cruz para golear o Botafogo-SP 
por 4 a 1 com gols de Yuri Alberto, Wes-
ley e Ángel Romero (dois). Esta foi a 
segunda vitória seguida do Timão sob o 
comando do técnico António Oliveira.

As equipes de revezamento 4x100 me-
tros estilo livre do Brasil garantiram a 
classificação para a próxima edição dos 
Jogos Olímpicos, que serão disputados 
em Paris (França) em 2024, no Mundial 
de Esportes Aquáticos que está sendo 
disputado em Doha (Catar). Segundo 
o regulamento da World Aquatics (Fe-
deração Internacional de Natação), as 
equipes que conquistarem medalhas no 
Mundial de Fukuoka (Japão) e as que 
garantirem um dos 13 melhores tempos 
nos Mundiais de Fukuoka e de Doha se 
classificarão para os Jogos de Paris. 
Após a realização das finais das provas 
na manhã deste domingo, os dois times 
brasileiros garantiram um dos 13 me-
lhores tempos e “carimbaram o passa-

porte” para Paris 2024. A equipe femi-
nina encerrou a disputa em Doha na 6ª 
colocação com a marca de 3min40s56. 
Antes, em Fukuoka, Ana Vieira, Maria 
Fernanda Costa, Stephanie Balduccini 
e Aline Rodrigues, haviam alcançado 
o tempo de 3min38s99, nas eliminató-
rias, o que foi suficiente para a classifi-
cação. “Tentamos vir melhor. Estamos 
felizes de chegar à final e conseguimos 
garantir o Brasil em Paris”, declarou 
Ana Carolina Vieira. Já o time mascu-
lino não chegou nem a nadar em Doha, 
mas garantiu a vaga pelo desempenho 
de Fukuoka, quando Guilherme Cari-
bé, Marcelo Chierighini, Felipe Sou-
za e Victor Alcará fizeram o tempo de 
3min13s82.

O francês Kylian Mbappé anunciou à 
direção do PSG que pretende deixar o 
Paris Saint-Germain no final da tempo-
rada, em junho deste ano, quando o con-
trato do atacante termina. A informação 
é da emissora francesa RMC Sport. Os 
acordos para a saída ainda não foram to-
talmente definidos. Segundo o jornal Le 
Parisien, o salário do atleta é de 72 mi-
lhões de euros por temporada. Em junho 
do ano passado, Mbappé já havia optado 

por não ativar a cláusula de renovação 
de contrato até 2025. A situação gerou 
um desconforto com a diretoria, que não 
queria que o atacante deixasse o clube 
de graça após o término do vínculo. O 
clube então pressionou para que o fran-
cês ou fosse vendido ou renovasse o 
contrato e chegou até a deixar o atleta 
afastado dos treinamentos da equipe. 
“Não podemos deixar um dos melhores 
jogadores de futebol do mundo ir embo-

ra de graça. Se Kylian quiser continuar 
com a gente, como nós queremos que 
continue, terá de assinar um novo con-
trato”, afirmou Nasser Al-Khelaifi, pre-
sidente do PSG. No momento, Mbappé 
pode firmar pré-contrato com qualquer 
clube, já que faltam menos de seis me-
ses para o fim do vínculo com o clube 
francês. O atleta de 25 anos de idade 
chegou ao Paris Saint-Germain em 
2017, por empréstimo do Monaco-FRA, 
clube pelo qual venceu um Campeonato 
Francês (2016/17). Em 2018, a equipe 
parisiense comprou o atacante de vez. 
Pelo PSG, conquistou cinco edições da 
Ligue 1 (torneio nacional francês), três 
Copas da França, duas Copas da Liga 
Francesa e três Supercopas da França, 
além de ter sido campeão da Copa do 
Mundo de 2018 e da Liga das Nações da 
UEFA pelo país.

Possíveis interessados
O atacante de 25 anos é um antigo sonho 
do Real Madrid. Mas a imprensa inglesa 
também chegou a informar que Chelsea 
e Liverpool também monitoravam a si-
tuação do francês. Por outro lado, jor-
nais espanhóis informaram que o time 
de Madrid estuda apresentar a mesma 
proposta que anteriormente foi negada 
por Kylian. A oferta garante 26 milhões 
de euros (R$ 140 milhões) líquidos por 
temporada, além de 130 milhões de eu-
ros (R$ 698 milhões) em bônus de assi-
natura do contrato.

Mbappé comunica ao PSG que 
deixará o clube, diz jornal
Contrato do atacante com o clube vai até junho deste ano

Classificação veio com vitória de 3 a 0 sobre o Avaí/Kindermann

Paris 2024: Brasil se classifica nos 
revezamentos 4x100 metros livre
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A Toyota está de olho no segmento de 
picapes médias com carroceria mo-
nobloco e num tamanho menor que as 
equivalentes de chassi de longarinas, tão 
comuns no mercado mundial. Como se 
sabe, a Fiat Toro inaugurou a coisa e de 
2016 para cá, surgiram algumas rivais 
e propostas que não deram em nada. Já 
imaginando que a Hilux terá de lidar 

com a Titano, a Toyota pensa em não ter 
a briga atrapalhada pela Toro. Assim, 
segundo o Sindicato dos Trabalhadores 
de Sorocaba e Região, a Toyota planeja 
fazer na cidade do interior paulista, uma 
picape monobloco para rivalizar com a 
Fiat Toro, assim como com a irmã Ram 
Rampage e Ford Maverick. Segundo 
a entidade, a produção da nova picape 

da Toyota, derivada do Corolla Cross, 
ocorrerá por volta de 2027, já que são 
necessários dois anos para preparar a 
linha de montagem. Marcelo Silva, di-
rigente sindical e integrante do CSE 
Toyota, revelou que a intenção da mon-
tadora é fazer a picape, que será híbrida, 
em Sorocaba, uma vez que a planta pode 
fazer todos os modelos da marca, até 
mesmo a Hilux. Silva comentou: “Não 
há outro lugar onde a picape seja produ-
zida. O futuro da Toyota no Brasil é So-
rocaba.” Já Leandro Soares, presidente 
da entidade, disse: “As perspectivas de 
investimento seguem fortes na Toyota”. 
Mesmo com o revés da continuidade de 
incentivos fiscais para montadoras no 
Nordeste e Centro-Oeste, a Toyota de-
cidiu manter os investimentos em São 
Paulo e agora com dois novos produtos 
no radar, sendo um deles o Novo Yaris 
Cross Hybrid. Enquanto isso, a Toyo-
ta diz que “mantém postura reservada 
com relação a projetos e planos futuros, 
optando por não comentar sobre esses 
temas”. Bom, nesse caso, nem precisa, 
já que para fazer esta picape, a empresa 
teve que sentar na mesa e negociar com 
o sindicato local.

Novo Lancia Ypsilon surge como crossover 
elétrico para salvar marca italiana
Assim como a Chrysler, a Lancia pare-
cia destinada ao fim até ocorrer a fusão 
da PSA com a FCA, gerando assim a 
Stellantis. A marca italiana, fundada em 
1906, agora pode respirar aliviada com 
a chegada do Novo Ypsilon 2025. Tra-
ta-se de um crossover elétrico de design 
surreal, que surge como a primeira ação 
para que a Lancia volte a brilhar não só 
na Península Itálica, sendo um produto 
baseado na plataforma modular elétrica 

STLA Small. Tendo protagonizado uma 
das situações mais bizarras em testes 
de homologação, com uma unidade en-
contrada no fundo de um rio na Fran-
ça, o Novo Lancia Ypsilon estreia com 
a Edizione Limitata Cassina. Esta edi-
ção vem em cor o azul, utilizado como 
tonalidade icônica da tradição Lancia, 
aparecendo tanto no interior como no 
exterior do automóvel. 
O acabamento do Novo Lancia Ypsilon 

Toyota planeja produzir picape 
rival da Toro no Brasil

dispõe de revestimento suave de veludo 
azul em fio 100% reciclado, que envol-
ve os bancos com padrão “canelone” e 
costura dupla, com a mesma cor refleti-
da nos detalhes dos painéis das portas 
e painel criando um espaço interior ele-
gante e coordenado. O visual em azul 
combina com o preto das rodas de liga 
leve e seu revestimento escuro, resul-
tando em um impacto visual refinado e 
uniforme, sem cromagem. 

O caminho das quatro montadoras mais 
tradicionais no Brasil seguia um traça-
do linear. Mas as novas tecnologias de 
eletrificação e a chegada com força das 
marcas chinesas modificaram o cená-
rio. A Ford decidiu fechar as fábricas e 
virar apenas importadora. A Stellantis 
anunciou um plano de renovação com 
sistemas elétricos flex. E agora a Gene-
ral Motors também resolveu se renovar. 
O marco oficial foi sinalizado no final de 
janeiro, quando a marca anunciou com 
pompa um investimento de R$ 7 bilhões 
no Brasil de 2024 até 2028. Apesar de 
não confirmar quais produtos estão in-
cluídos, as falas dos executivos indicam 
claramente o caminho: produção de mo-

Chevrolet prepara renovação 
total no Brasil

tores híbridos flex no Brasil. “Isso abran-
ge a renovação completa do portfólio de 
veículos, desenvolvimento de tecnolo-
gias inovadoras e customizadas para o 
mercado local, além da criação de novos 
negócios. As fábricas também receberão 
evoluções que as tornarão ainda mais 
modernas, ágeis e sustentáveis”, disse a 
empresa em comunicado. Os executivos 
da General conseguiram convencer a ma-
triz americana de que a opção pelos car-
ros híbridos é a melhor alternativa para o 
mercado brasileiro. Até então, a direção 
global apostava em uma transição direta 
da combustão para os elétricos. Rivais 
como Stellantis, Toyota e GWM também 
terão modelos nacionais híbridos.

GM vai investir R$ 7 bilhões no país para mudanças em toda sua 
gama de produtos, de hatches de entrada a carros elétricos

Já imaginando que a Hilux terá de lidar com a Titano, a Toyota pensa 
em não ter a briga atrapalhada pela Toro
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A equipe pedagógica da EMM Luzia 
Maria da Conceição Lima encantou 
seus alunos durante o primeiro dia de 
aula, que aconteceu no dia 05 de feve-
reiro. Com muito carinho, as colabora-
doras que atuam na unidade recepcio-
naram os pequenos e seus familiares na 
entrada do maternal, dando boas-vindas 
a todos de forma alegre e animada. Na 
ocasião, as professoras e auxiliares de 
desenvolvimento infantil protagoniza-
ram um momento especial, recebendo 
os pequenos de forma diferente, com 
fantasias coloridas e acessórios vibran-
tes. Com a temática ‘Fundo do Mar’, 
elas transformaram o primeiro dia de 
aula, em um convite para uma festa. O 
objetivo foi fazer com que cada crian-
ça se sentisse verdadeiramente feliz e 

acolhida, garantindo um início de ano 
letivo cheio de alegria. O primeiro dia 
de aula representa um marco importante 
na vida das crianças e também de seus 
pais. Por isso, é muito importante que a 

Primeiro dia de aula na EMM Luzia Maria da Conceição 
Lima: um início cheio de alegria

escola e os profissionais que nela atu-
am promovam um bom acolhimento e 
contribuam para que esse momento seja 
mais leve, agradável e prazeroso para os 
pequenos e suas famílias.

No CCPL Gabriela de Freitas, durante as 
aulas de artes circense você tem a opor-
tunidade única de explorar a magia das 
acrobacias e desafiar os seus limites. Sob 
orientação dos professores Roger Que-
rubin e Lays Kharina Gomes, você apri-
mora a sua flexibilidade, alcança níveis 
surpreendentes de destreza e habilidades. 
Nos exercícios de solo, você desenvolve 

técnicas precisas que transformam cada 
movimento em uma expressão artística 
única. A arte circense é uma forma de 
expressão artística milenar que encanta 
e fascina pessoas de todas as idades em 
todo o mundo. Originada em diversas 
culturas ao redor do globo, a arte circen-
se é caracterizada pela habilidade física, 
criatividade, humor e as performances 

espetaculares apresentadas em circos. 
O circo é muito mais do que apenas um 
show de entretenimento - é um reflexo 
vivo de uma rica história cultural que 
deve ser valorizada e acessível para as 
gerações futuras. Um dos pontos princi-
pais do curso é a sua acessibilidade. Ele 
é aberto a pessoas de todas as idades, 
com turmas divididas por faixa etária. Se 
você está pronto para mergulhar em um 
universo cheio de emoção, criatividade e 
desafios, junte-se a nós no curso de arte 
circense. Não perca essa chance, escolha 
a unidade mais próximo de você e ma-
tricule-se.

SOBRE O CCPL
Mantidos pela prefeitura municipal de 
Barueri, por meio da Secretaria de Desen-
volvimento e Assistência Social - SADS, 
os Centros de Capacitação Profissional 
e Lazer – CCPL Barueri oferecem mais 
de trinta opções de cursos e atividades 
gratuitas. As inscrições podem ser feitas 
aqui no site; pessoalmente em uma das 
unidades; ou entrando em contato pelo 
nosso WhatsApp (11) 4382-4684

Quer explorar a magia do circo e desafiar os seus limites? Então venha 
se juntar a nós no nosso curso de arte circense

Magia do Circo: Curso de Arte Circense 
do CCPL Gabriela de Freitas desenvolve 
talentos e habilidades dos alunos

Este ano de 2024, a Receita Federal 
espera apurar mais de R$ 19 trilhões 
com a contribuição social feita por em-
presas vinculadas à Previdência Social. 
Desse total, pouco mais de R$ 37,2 
milhões serão distribuídos aos estados, 
Distrito Federal (DF) e aos municípios, 
na forma de salário-educação, para 
a suplementação das despesas públi-
cas no setor. Os critérios e valores da 
distribuição da quota que cabe a cada 
ente federado, foram divulgados, nes-
ta quarta-feira (14), pelo Ministério da 
Educação (MEC) em uma portaria pu-
blicada no Diário Oficial da União. De 
acordo com o texto, o cálculo da quota 
estadual e municipal, obedece o previs-
to em lei, e corresponde a dois terços 
de 90% da arrecadação líquida apura-
da. A quota federal corresponde ao ter-
ceiro terço desse percentual e os 10% 
restantes é direcionado ao Fundo Na-

cional de Desenvolvimento da Educa-
ção (FNDE). O Censo Escolar é usado 
como parâmetro para fatiar a quota que 
cabe aos entes federados e as unidades 
recebem conforme a divisão do núme-
ro de alunos, em cada rede de ensino 
da educação básica pública, pelo total 
geral de toda educação básica pública, 
multiplicado pela estimativa de arreca-
dação. Na prática, os estados, DF e mu-
nicípio recebem um salário-educação 
por vaga, esse valor varia conforme a 
arrecadação mensal e é disponibilizado 
no site do FNDE. Os valores do salá-
rio-educação são depositados de forma 
automática sem que haja necessidade 
que a secretaria de educação faça ade-
são ou celebre convênio para liberação 
do recurso. É necessário apenas que 
o ente federado mantenha uma con-
tas bancárias específicas, abertas pelo 
FNDE em instituição financeira oficial.

Governo deve repassar 37,2 milhões 
do salário-educação em 2024
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Ocorreu a formatura de 17 novos so-
corristas da Defesa Civil de Barueri, li-
gada à Secretaria de Segurança Urbana 
e Defesa Social (SSUDS) e de outras 
Secretarias: Esportes, Administração 
e Mobilidade Urbana (Semurb). Eles 
concluíram o Curso de Atendimento 
Pré-Hospitalar. Robson Dias Pereira, 
coordenador adjunto da Defesa Civil, 
orador do evento, anunciou os compo-
nentes da mesa solene: Sílvio Macedo, 
secretário da Família; Roberto Lago, 
coordenador da Defesa Civil; Francis-
co Alves Cangerana Neto, secretário 
adjunto de Segurança Urbana e Defesa 
Social; Marcus Aparecido Guedes Ra-
mos, comandante da Guarda Civil Mu-
nicipal e da vereadora Cristiane Apa-
recida Lourenço (Cris da Maternal). 
Todos fizeram uso da palavra e elogia-
ram a iniciativa da organização, do em-
penho dos alunos (agora socorristas) e 
da cordialidade de todas as Secretarias 

que cederam espaço para a realização 
do curso (Secretaria da Família e Se-
cretaria de Educação) e também do 18º 
Grupamento de Bombeiros de Barue-
ri.  A empresa Ortopratika também foi 
citada por ter fornecido equipamentos 
de imobilização de acidentados, bolsa 
de oxigenoterapia, manequim de ressus-
citação cardiopulmonar e desfibrilador 
externo automático de treinamento. A 
banda da Guarda Civil, sob a regência 
do maestro Moni da Silva, se fez pre-
sente executando o Hino Nacional Bra-
sileiro, o Hino de Barueri e alguns su-
cessos internacionais (“New York, New 
York” dentre eles).  

Conteúdo programático 
Elaborado de acordo com o estabeleci-
do na portaria 2.048 de 05/11/2002 do 
Ministério da Saúde, o curso com 89 
horas-aula teóricas e 142 práticas teve 
início em 15 de janeiro, sob o coman-
do do coordenador Robson, auxiliado 
diretamente por Fabiana Queiroz Aqui-
no, chefe do Departamento de Gestão 
de Risco. 

Temas abordados 
Anatomia e fisiologia; manejo de vias 
aéreas e ressuscitação cardiorrespira-
tória; biossegurança; ferimentos, he-
morragia, bandagens e choque; traumas 
musculoesqueléticos e imobilização; re-
moção de vítimas; assistência ao parto 
e cuidados com recém-nascidos; salva-
mento aquático; salvamento em altura; 
salvamento terrestre; acidentes com 
múltiplas vítimas e emergências 

Fumar tabaco é tão prejudicial ao cor-
po que altera o Sistema Imunológico de 
uma pessoa, a deixando vulnerável ao 
desenvolvimento de doenças e infec-
ções, mesmo anos depois de ter para-
do de fumar. É o que aponta um novo 
estudo. Embora as taxas de tabagismo 
tenham diminuído desde a década de 
1960, o ato de fumar continua a ser a 
principal causa de morte evitável nos 
Estados Unidos, causando mais de 480 
mil mortes por ano. Durante décadas, 
os profissionais da saúde alertam os 
fumantes sobre como esse hábito pode 
levar a problemas graves, como câncer 
no pulmão, ataques cardíacos ou AVC. 
Mas um estudo publicado na revista 
Nature oferece outra razão para deixar 
de fumar. A pesquisa mostra como fu-
mar diminui a capacidade do corpo de 
combater infecções imediatamente e ao 
longo do tempo, além de colocar as pes-
soas em risco diante de doenças crôni-
cas que envolvem inflamação, como ar-
trite reumatoide e lúpus. “Pare de fumar 
o mais rápido possível”, alertou a co-
autora do estudo Violaine Saint-André, 
especialista em biologia computacional 

do Instituto Pasteur de Paris. “A prin-
cipal mensagem do nosso estudo, espe-
cialmente para os jovens, é que parece 
haver um impacto significativo na imu-
nidade em longo prazo, algo para nun-
ca começar a fumar”. Os pesquisadores 
observaram amostras de sangue de um 
grupo de 1.000 pessoas saudáveis   entre 
20 e 69 anos ao longo do tempo. O grupo 
foi dividido igualmente entre homens e 
mulheres. Os pesquisadores queriam ver 
como 136 variáveis, incluindo estilo de 
vida, questões socioeconómicas e hábi-
tos alimentares, bem como idade, sexo e 
genética, afetavam a resposta imunológi-
ca. Eles expuseram amostras de sangue a 
germes comuns, como a bactéria E. coli 
e o vírus da gripe, e mediram a resposta 
imunológica. O índice de massa corpo-
ral e uma infecção latente causada pelo 
vírus do herpes tiveram o maior impac-
to, sendo o tabagismo a causa da maior 
mudança, apresentando quase o mesmo 
impacto na resposta imunológica do que 
fatores importantes como idade ou sexo. 
“É considerável”, disse Saint-André. 
Quando os fumantes do estudo pararam, 
a sua resposta imunológica melhorou um 

nível, mas não se recuperou totalmente 
durante anos, de acordo com o coautor 
do estudo Darragh Duffy, que dirige a 
unidade de Imunologia Translacional do 
Instituto Pasteur. “A boa notícia é que 
está começando a ser restaurado”, disse 
ele. “Nunca há um bom momento para 
começar a fumar, mas se você é fumante, 
o melhor momento para parar é agora.” 
O estudo também descobriu que quanto 
mais alguém fumava, mais sua resposta 
imunológica mudava. “Reduzir qualquer 
valor ainda é uma coisa boa em termos 
deste impacto”, disse Duffy. O estudo 
descobriu que fumar parecia ter efeitos 
epigenéticos de longo prazo nas duas 
principais formas de proteção do Sistema 
Imunológico: a resposta inata e a respos-
ta adaptativa. O efeito na resposta inata 
desaparece rapidamente quando alguém 
para de fumar, mas o efeito na resposta 
adaptativa persiste mesmo depois de pa-
rar de fumar. A resposta imune inata é a 
maneira geral pela qual a pele, as mem-
branas mucosas, as células do Sistema 
Imunológico e as proteínas combatem os 
germes. É um movimento rápido, mas é 
um instrumento contundente. Quando o 
corpo determina que a resposta inata não 
é suficientemente protetora, o Sistema 
Imunológico adaptativo entra em ação. 
É composto de anticorpos no sangue e 
outros fluidos corporais, linfócitos B e 
T, que podem “lembrar” uma ameaça e 
atacar melhor as ameaças que já foram 
vistas antes. “A principal descoberta do 
nosso estudo é que fumar tem efeitos a 
curto prazo, mas também a longo pra-
zo, na imunidade adaptativa associada 
às células B e às células T reguladoras e 
às alterações epigenéticas”, disse Saint-
-André. A nova pesquisa, no entanto, tem 
algumas limitações. O experimento foi 
feito com amostras de sangue em labo-
ratório, mas o Sistema Imunológico pode 
reagir de forma diferente na vida real. 

Nos últimos dias, 80% dos hospitais 
privados do estado de São Paulo re-
gistraram aumento nas internações 
por dengue. Isso é o que apontou uma 
pesquisa inédita divulgada nesta sex-
ta-feira (9) pelo Sindicato dos Hospi-
tais, Clínicas e Laboratórios do Estado 
de São Paulo (SindHosp). A pesquisa 
ouviu 91 hospitais privados paulistas 
entre os dias 29 de janeiro e 7 de fe-
vereiro e constatou ainda que a maior 
parte dos pacientes internados com 
dengue nesses hospitais está na faixa 
etária entre 30 e 50 anos. No pronto-a-
tendimento, onde se atendem casos de 
urgência e emergência, 89% dos ser-
viços de saúde particulares do estado 
registraram alta de casos suspeitos de 
dengue. Metade dos hospitais consulta-
dos (51% do total) revelou crescimento 
entre 11% e 20% nas internações em 
leitos clínicos. A maioria das unidades 
(89% do total) não registrou aumento 
nas internações em unidades de terapia 
intensiva (UTI). Em 11% das institui-
ções, houve crescimento de até 5%. 
Nestes hospitais, a média de tempo que 
um paciente ficou internado em UTI 
por causa da doença foi de quatro dias. 
“O surto cresce rapidamente e o único 
controle mais efetivo é o aumento das 
ações das autoridades sanitárias para 
orientar a população no controle da 
proliferação do mosquito transmissor 
e ações diretas de combate ao mosqui-

to”, disse Francisco Balestrin, presi-
dente do SindHosp, em nota. Hoje, o 
governo de São Paulo lançou o Painel 
de Monitoramento da Dengue, onde é 
apresentada a evolução dos casos de 
arboviroses em todo o estado. Segun-
do dados desse painel, 42.134 casos 
de dengue já foram confirmados em 
São Paulo neste ano, com nove óbitos 
e 15 em investigação. Cinco mortes 
ocorreram na cidade de Taubaté. As 
demais foram registradas nas cidades 
de Barretos, Bauru, São Paulo e Mogi 
das Cruzes. A dengue é uma doença 
causada por um vírus que é transmi-
tido pelo mosquito Aedes aegypti. Os 
sintomas de dengue mais comuns são 
febre alta, dor atrás dos olhos, dor no 
corpo, manchas avermelhadas na pele, 
coceira, náuseas e dores musculares e 
articulares. Uma das principais formas 
de prevenção da doença é o combate 
ao mosquito transmissor. Isso pode ser 
feito eliminando água parada ou obje-
tos que acumulem água, como pratos 
de plantas ou pneus usados.

Busca por repelentes
Por conta da explosão do número de 
casos, a procura por repelentes de in-
setos vem aumentando desde o final do 
ano passado. De acordo com uma rede 
de farmácias, entre novembro de 2023 
e janeiro de 2024, a busca por de repe-
lentes cresceu 450% em todo o Brasil. 
Na semana passada, a alta foi de 120% 
em relação a janeiro.

Covid-19
A pesquisa feita pelo SindHosp mostra 
que 60% dos serviços de saúde confir-
maram aumento de até 5% no pronto-
-atendimento para casos de covid-19. 
Em relação aos leitos clínicos, todos 
os hospitais registraram aumento de 
até 5% em internações. No entanto, os 
casos têm sido menos graves. Em 98% 
dos hospitais privados de São Pau-
lo, não houve alta em internações em 
UTIs por causa da doença.

A Agência Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa) divulgou orientações à 
população sobre os tipos de repelentes 
adequados para evitar o Aedes aegypti, 
que transmite a dengue, zika e chikun-
gunya. De acordo com as instruções, 
apenas os produtos de aplicação na pele 
e os de uso no ambiente possuem eficiên-
cia comprovada. “Não existem produtos 
de uso oral, como comprimidos e vitami-
nas, com indicação aprovada para repelir 
o mosquito”, alerta nota divulgada pela 
agência. No caso dos produtos para pele, 
a orientação é que o repelente seja apli-
cado diretamente nas áreas expostas do 
corpo, com exceção dos casos em que o 
rótulo traga instruções para o uso direta-
mente na roupa. De acordo com a Anvi-
sa, as orientações descritas no produto 
também tratam sobre o uso em crianças, 

já que os cosméticos repelentes com o 
ingrediente DEET não devem ser aplica-
do em menores de dois anos e a presen-
ça dele não poderá ser maior que 10%, 
em produtos adequados para crianças de 
dois a 12 anos. Assim como os cosméti-
cos repelentes, os sanitizadores, que são 
inseticidas para matar o mosquito adulto 
ou repelentes para afastar o inseto do am-
biente, precisam ter a aprovação da An-
visa tanto para a substância ativa, quanto 
para os componentes complementares, 
como solubilizantes e conservantes. De 
acordo com a instituição, não há com-
provação de eficácia para produtos de 
princípio ativo natural, como citronela, 
andiroba e cravo da índia, por exemplo. 
“As velas, os odorizantes de ambientes 
e incensos que indicam propriedades 
repelentes de insetos não estão aprova-

dos” destaca a agência. O registro junto 
ao órgão garante a eficiência do produto 
para enfrentar o mosquito da dengue e, 
para facilitar a consulta se determinado 
repelente está ou não regular, a Anvisa 
mantém no seu site duas listas: uma de 
cosméticos para aplicação na pele e outra 
de saneantes para uso no ambiente.

O Ministério da Saúde informou, que 
cerca de R$ 17 bilhões em recursos não 
utilizados durante a pandemia de co-
vid-19 serão destinados para ações de 
custeio e de investimentos na saúde em 
todo o país. Os valores deverão ser uti-
lizados até 31 de dezembro deste ano. 
A pasta regulamentou a Emenda Cons-
titucional 132/2023, que autoriza o uso 
do saldo financeiro dos fundos de saúde 
estaduais, municipais e do Distrito Fe-
deral para ações e serviços públicos de 
saúde, seja para despesas correntes ou 
de investimento. A portaria foi publica-
da em edição extra do Diário Oficial da 

União, no último dia 9. Os saldos são 
referentes a recursos transferidos pelo 
Fundo Nacional de Saúde para enfrenta-
mento da pandemia no período de 2020 
a 2022.

Efeitos do tabagismo no Sistema Imunológico 
podem durar anos, diz estudo

Defesa Civil de Barueri forma 
17 novos socorristas

Dengue: 80% dos hospitais privados 
de SP têm alta em internações

Covid-19: R$ 17 bi em recursos paralisados 
serão investidos na saúde

Anvisa alerta sobre repelentes adequados 
contra o mosquito da dengue

Os pesquisadores analisaram 136 variáveis para averiguar como 
afetavam a resposta imunológica

O Brasil já registra 512.353 casos prová-
veis de dengue desde o início de 2024. 
Foram contabilizados ainda 75 óbitos 
pela doença, enquanto 340 mortes estão 
sendo investigadas. O coeficiente de inci-
dência da dengue no país, neste momen-
to, é 252,3 casos para cada grupo de 100 
mil habitantes. Os dados constam no pai-
nel de monitoramento de arboviroses do 
Ministério da Saúde. Entre os casos pro-
váveis, 54,9% são em mulheres e 45,1% 
em homens. A faixa etária dos 30 aos 39 

anos segue respondendo pelo maior nú-
mero de casos, seguida pelo grupo de 
40 a 49 anos e de 50 a 59 anos. Já no 
ranking dos estados, Minas Gerais lidera 
em número absoluto de casos prováveis 
(171.769). Em seguida aparecem São 
Paulo (83.651), Distrito Federal (64.403) 
e Paraná (55.532). Quando se considera 
o coeficiente de incidência, o Distrito Fe-
deral aparece em primeiro lugar (2.286,2 
casos por 100 mil habitantes), seguido 
por Minas Gerais (836,3), Acre (582,2) 

e Paraná (485,3). Vacinação: Neste mo-
mento, somente o Distrito Federal ini-
ciou a vacinação de crianças e adolescen-
tes com idade entre 10 e 11 anos contra 
a dengue. No primeiro dia da campanha, 
3.633 doses foram aplicadas em todos os 
15 pontos disponíveis. Goiás já recebeu 
as doses distribuídas pelo Ministério da 
Saúde e deve iniciar a imunização dessa 
mesma faixa etária na próxima quinta-
-feira (15) em 51 municípios seleciona-
dos pela pasta.

Brasil ultrapassa meio milhão de casos 
prováveis de dengue
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Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Em fevereiro, os astros oferecem a você 
uma oportunidade de se concentrar 
no seu bem-estar. Em 12 de fevereiro, 
quando a Lua entrar em Áries, você terá 
um pico de energia e vitalidade. Esse é 
um ótimo momento para você embarcar 
em atividades físicas que aumentem seu 
bem-estar. Com o sextil entre Lua e Vê-
nus e Marte em Capricórnio no dia 12, 

Câncer, os trânsitos astrais incentivam 
você a se concentrar no bem-estar emo-
cional e no autocuidado. Em 19 de feve-
reiro, quando a Lua entrar em Câncer, 
sua intuição e sensibilidade guiarão suas 
escolhas de autocuidado. Preste aten-
ção às suas necessidades emocionais e 
cuide de você. Com o trígono da Lua e 
Saturno em Peixes em 19 de fevereiro,

Concentre-se no equilíbrio e na harmo-
nia em sua jornada rumo ao bem-estar. 
Em 27 de fevereiro, quando a Lua entra 
em Libra, seu senso natural de justiça e 
diplomacia vem à tona. Use essa abor-
dagem diplomática para estabelecer roti-
nas de bem-estar e autocuidado. Com o 
trígono entre a Lua e Plutão, também no 
dia 27, você tem a oportunidade de fazer 
escolhas transformadoras de bem-estar. 

Que tal buscar novas práticas e abor-
dagens para aprimorar o seu bem-es-
tar? Em 4 de fevereiro, quando a Lua 
entra em Sagitário, seu entusiasmo e 
otimismo brilham intensamente. Con-
sidere explorar novas formas de se 
sentir bem ou atividades que se ali-
nhem com seu espírito aventureiro.

Chegou a hora de se cuidar com mais 
disciplina e praticidade, do jeito que 
você gosta e precisa. Em 5 de feve-
reiro, quando Mercúrio em Capricór-
nio estiver em conjunção com Plu-
tão, você terá maior capacidade de 
comunicar suas metas de bem-estar e 
de tomar boas decisões nesse sentido. 

Peixes, foco no bem-estar emocional e no 
autocuidado. Com a conjunção do Sol, 
Mercúrio e Saturno em Peixes, você terá 
uma excelente chance de cuidar melhor 
de si por meio de técnicas de autocuida-
do e expressão dos seus sentimentos. A 
Lua em Peixes vai te ajudar a orientar 
suas decisões nesse aspecto e, no dia 11

Neste mês, não tenha medo de investir 
nas práticas de bem-estar. Se dê esse di-
reito! No dia 29 de fevereiro, quando a 
Lua entrar em Escorpião, sua intensidade 
e determinação estarão no auge. Use essa 
energia para explorar atividades transfor-
madoras de bem-estar e tomar decisões 
estratégicas que vão refletir na sua saúde.

As energias do período enfatizam a im-
portância da estabilidade e do equilíbrio 
em seu bem-estar. Em 9 de fevereiro, a 
Lua nova em Aquário oferece um novo 
começo em sua jornada de saúde e bem-
-estar. Estabeleça intenções para mudan-
ças positivas em sua rotina diária. Com 
a entrada da Lua em Touro no dia 14 
de fevereiro, você encontrará conforto 
emocional nas práticas de autocuidado.

Os trânsitos astrais deste mês incen-
tivam você a se concentrar no bem-
-estar mental e emocional. Em 16 de 
fevereiro, quando a Lua entrar em Gê-
meos, suas habilidades de comunica-
ção e agilidade mental estarão no auge. 
Use esse momento para expressar seus 
pensamentos e sentimentos. Com o 
trígono da Lua com Vênus e Plutão, 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Concentre-se no seu bem-estar geral e 
na sua autoexpressão. Em 21 de feve-
reiro, quando a Lua entra em Leão, sua 
confiança e carisma brilham intensa-
mente. Use essa energia para expressar 
seus desejos e assumir o controle de 
seu bem-estar. Com o trígono da Lua 
a Vênus e Plutão, em 21 de fevereiro, 
você tem a oportunidade de fazer es-
colhas transformadoras de bem-estar.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Os trânsitos deste mês prometem intros-
pecção e crescimento emocional em sua 
vida amorosa. À medida que a Lua entra 
em Virgem em 25 de fevereiro, sua natu-
reza analítica assume o centro do palco. 
O trígono da Lua com Urano acrescenta 
um toque de imprevisibilidade ao seu 
mundo emocional. Em 26 de fevereiro, 
quando a Lua se opõe a Netuno, reflita 
sobre seus sonhos e desejos no amor.

Com a Lua no seu signo, bem como 
o Sol, chegou o momento de explo-
rar meios menos convencionais de 
se sentir bem. Algo que se alinhe ao 
seu espírito progressista! Com Vênus 
em conjunção com Marte em Aquá-
rio no dia 20 de fevereiro, sua ener-
gia de bem-estar está em seu ápice, 

Em Cartaz

Um complexo caso de amor entre um ofi-
cial nazista e a esposa de um comandante 
do campo de concentração de Auschwitz. 
Tudo se torna ainda mais complicado 
quando ele começa a suspeitar da infide-
lidade de sua esposa

Todos Menos Você
Gênero: Romance
Classificação: 16 Anos

Vidas Passadas
Gênero: Romance 
Classificação: 12 Anos

Estreia: 15/02/2024

Duna (re:2022)
Gênero: Aventura  
Classificação: 12 Anos

Sobreviventes 
- Depois do 
Terremoto
Gênero: Ação  
Classificação: 16 Anos

Mergulho Noturno
Gênero: Terror  
Classificação: 14 Anos

Bob Marley - One Love
Gênero: Biografia 
Classificação: 10 Anos

Zona de 
Interesse

INGREDIENTES 

1/2 xícara (chá) de óleo
3 cenouras médias raladas
4 ovos
2 xícaras (chá) de açúcar
2 e 1/2 xícaras (chá) de farinha 
de trigo
1 colher (sopa) de fermento em pó

Cobertura
1 colher (sopa) de manteiga
3 colheres (sopa) de chocolate 
em pó
1 xícara (chá) de açúcar
1 xícara (chá) de leite

MODO DE PREPARO

Massa: Em um liquidificador, adi-
cione a cenoura, os ovos e o óleo, 
depois misture. Acrescente o açú-
car e bata novamente por 5 minu-
tos. Em uma tigela ou na batedeira, 
adicione a farinha de trigo e depois 
misture novamente. Acrescente o 
fermento e misture lentamente com 
uma colher. Asse em um forno pre-
aquecido a 180° C por aproximada-
mente 40 minutos.

Cobertura: Despeje em uma tige-
la a manteiga, o chocolate em pó, 
o açúcar e o leite, depois misture. 
Leve a mistura ao fogo e continue 
misturando até obter uma consis-
tência cremosa, depois despeje a 
calda por cima do bolo.

Culinária

Bolo de cenoura

ENTRETENIMENTO

Todos os anos, a Quinta do Olivardo, 
vinícola e restaurante de São Roque 
(SP), promove a celebração do ‘vinho 
dos mortos”, tradição portuguesa data-
da do do século 19. A primeira edição 
do ano do “Jantar do Vinho dos Mor-
tos” acontece no próximo sábado, 17, e 
proporciona uma experiência única aos 
visitantes, com música ao vivo e pratos 
autênticos da culinária da Ilha da Ma-

deira. Durante o evento, os participan-
tes têm a oportunidade de enterrar uma 
garrafa de vinho, preenchendo uma fi-
cha com informações como lote e data 
de enterro. Após seis meses, retornam 
para desenterrar e apreciar a bebida, 
agora com características mais equi-
libradas e delicadas ao paladar. Para 
recriar o ambiente das residências do 
século 19, o local é iluminado exclu-

sivamente com tochas e velas. Quem 
passar pelo evento, pode desfrutar do 
serviço de restaurante, que oferece uma 
gastronomia lusitana rica em cores e 
sabores. O evento “Jantar do Vinho dos 
Mortos” ocorre todo terceiro sábado do 
mês, das 19h às 22h

Vinho dos Mortos
A tradição do “vinho dos mortos” 
surgiu em 1807, quando Portugal foi 
invadido pelas tropas de Napoleão 
Bonaparte, levando os portugueses a 
enterrarem seus bens mais valiosos, in-
cluindo vinhos.Com a saída dos solda-
dos franceses, os lusitanos recuperaram 
suas propriedades e desenterraram os 
vinhos. Embora esperassem encontrar 
a bebida estragada, foram surpreendi-
dos pelo sabor realçado. Surgiu daí a 
expressão “vinho dos mortos”.

Jantar do Vinho dos Mortos
Onde: Quinta do Olivardo (Estrada do 
Vinho, km 4, com acesso pelo km 58,5 
da Rodovia Raposo Tavares)
Quando: 17/02
Horário: 19h às 22h
Reservas: (11) 98856-3222

Vinícola em São Roque revive tradição 
portuguesa do ‘vinho dos mortos’

Esta semana (de 14 a 18 de fevereiro de 
2024), a Casa do Trabalhador de Barueri, 
ligada à Secretaria de Indústria, Comér-
cio e Trabalho (Sict), está anunciando 
17 cargos com vagas em aberto. As con-
tratações são com carteira assinada e a 
maioria oferece benefícios. Os interessa-
dos podem acessar as vagas pelo sistema 
Emprega Brasil. É necessário ter cadas-
tro no serviço, que é feito de forma rápi-
da e gratuita pelo site. Com isso, as va-
gas podem ser buscadas pelos nomes dos 
cargos ou pelo ID, conforme expostos na 
tabela abaixo.  Também é possível aces-

Vagas da semana: Casa do Trabalhador 
tem 17 oportunidades formais

sar pelo aplicativo Sine Fácil. O primeiro 
acesso exige um QR code fornecido pela 
Casa do Trabalhador em atendimento 
presencial. Ela fica no setor amarelo do 
Ganha Tempo (av. Henriqueta Mendes 
Guerra, 550 - Jardim São Pedro). Depois 
de ativado uma vez, o app pode ser usa-
do normalmente para qualquer processo 
seletivo. Quem não tiver acesso à inter-
net ou dificuldade de acessar os serviços, 
pode ir até a Casa do Trabalhador. As 
cartas de encaminhamento são limitadas 
e disponibilizadas tanto pelo Sine Fácil 
quanto pela Casa do Trabalhador.  

Tradição consiste em apreciar a bebida de garrafas que ficaram enterradas
por um período de seis meses maturando
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